



(出所) DailyCargo 2020年11月17日付、日本海事新聞2021年1月12日付などから筆者作成

コロナ禍の国際海上輸送の混乱は正常化に向かいつつある。2020-23年の間に世界の物流は大きく変化した。アジア発着の北米・中南米航路も欧州・地中海航路もコントナは不足し、港湾は大混雑し、運賃は暴騰した。航路のベリー(旅客便の貨物スペイズ輸送は後退し、欧州向け輸送ではシベリア・ランドブリッジ(SLB-Siberian Land Bridge)や中欧班列(CREC-hina Railway Express)が利用拡大によって急成長した。北米向けでは、パナマ運河経由の東岸航路の利用が急回復し、メキシコのマンザーロ経由北米向けルートが開発されるなど、新ルート開設のトライアルが見られた。その結果、「輸送ルート・モードの多様化」が、ポストコロナのキーワードの一つとなっている。

本稿では、ポストコロナにおけるナ

プライチャーン強調・最適化のため

の対応策を検討する上で、コロナ禍で

中欧班列が果たした役割や、中国の海

運・港湾・鉄道などの国際物流戦略か

ら学ぶべき取り組みを整理した。

1.はじめに

コロナ禍の国際海上輸送の混乱は正常化に向かいつつある。2020-23年の間に世界の物流は大きく変化した。アジア発着の北米・中南米航路も欧州・地中海航路もコントナは不足し、港湾は大混雑し、運賃は暴騰した。航路のベリー(旅客便の貨物スペイズ輸送は後退し、欧州向け輸送ではシベリア・ランドブリッジ(SLB-Siberian Land Bridge)や中欧班列(CREC-hina Railway Express)が利用拡大によって急成長した。北米向けでは、パナマ運河経由の東岸航路の利用が急回復し、メキシコのマンザーロ経由北米向けルートが開発されるなど、新ルート開設のトライアルが見られた。その結果、「輸送ルート・モードの多様化」が、ポストコロナのキーワードの一つとなっている。

本稿では、ポストコロナにおけるナ

プライチャーン強調・最適化のため

の対応策を検討する上で、コロナ禍で

中欧班列が果たした役割や、中国の海

運・港湾・鉄道などの国際物流戦略か

ら学ぶべき取り組みを整理した。

2. 欧州航路と 中欧班列の動向

■グラフ1 欧州航路(往航)月別荷動き

■グラフ2 欧州航路(復航)月別荷動き

■グラフ3 中欧班列12年間の推移

■グラフ1 欧州航路(往航)月別荷動き

■グラフ2 欧州航路(復航)月別荷動き</p